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Bilancio di un’estate
Vincenzo Figlioli

CIL ORSIVO

E
ravamo stati piuttosto critici, all’inizio della sta-
gione, sulla programmazione degli eventi estivi
a Marsala. Come era avvenuto anche negli anni

passati, avevamo avanzato i nostri rilievi sui ritardi
nella presentazione del cartellone e, più in generale,
sulla difficoltà che da tempo si registra a Marsala nel-
l’investire in maniera seria e ragionata su iniziative che
possano potenziare l’offerta turistica del territorio o,
quantomeno, convincere i cittadini dei Comuni vicini
a passare qualche serata tra le attrazioni lilybetane,
con benefiche ricadute per l’economia locale. Perso-
nalmente resto convinto della fondatezza di queste ar-
gomentazioni. Tuttavia, la stagione ormai al termine,
lascia in eredità alcuni spunti di riflessione che possono
tornare utili negli anni futuri. In questa sede, in parti-
colare, voglio soffermarmi sulla (ri)scoperta di una
serie di luoghi, che hanno offerto interessanti alterna-
tive a chi è interessato alla cultura e alle sue varie de-
clinazioni. A dire il vero, un primo spunto di riflessione
era arrivato anche lo scorso anno con il concerto di
Daniele Silvestri organizzato sull’isola di Mozia dalla
Pro Loco 2.0: un’esperienza indimenticabile, per chi
ama il repertorio del cantautore romano, ma anche per
chi apprezza l’idea che le nostre attrazioni storiche e
naturalistiche vadano valorizzate con una più moderna
idea di fruizione. Purtroppo, come spesso accade dalla
nostre parti, non c’è stata una seconda edizione dell’-
happening di Mozia, lasciando a chi l’ha vissuto (e a
chi sperava di avere un’altra chance), la spiacevole
sensazione di un unicum destinato a non ripetersi. In
passato si erano già registrate situazioni simili: basti
pensare al progetto “Mozia ‘88”, che vide esibirsi
Irene Papas allo Stagnone, o al concerto di Dee Dee
Bridgewater alle Saline. Eventi straordinari, ma non
più replicati. La settimana scorsa, un’altra potenzial-
mente straordinaria attrazione del nostro territorio, il
Parco archeologico di Lilybeo, ha vissuta una serata
diversa dal solito, grazie a un’iniziativa fortemente vo-
luta dalla deputata regionale Eleonora Lo Curto, con
Peppe Servillo e i Solis String Quartet formidabili pro-
tagonisti di un riuscito omaggio alla musica napole-
tana. [ ... ]                                          ...continua in quarta

SCUOLA

G
ià ieri sono tornati tra i banchi di scuola i
primi studenti di Marsala e Petrosino, do-
mani gli altri istituti. Sul fronte del Comune

di Marsala, nei giorni scorsi il sindaco Alberto Di Gi-
rolamo e l'assessore al ramo Anna Maria Angileri
hanno disposto dei sopralluoghi negli edifici di com-
petenza comunale, al fine di intervenire tempestiva-
mente per risolvere i casi più urgenti. Per quanto
concerne il servizio Scuolabus riservato agli studenti
delle scuole dell'obbligo, questo partirà regolarmente
con l'inizio del nuovo anno, mentre il Servizio Mensa
prenderà il via il 1° ottobre. Come ha anticipato il
primo cittadino lilybetano - confermato dal Governo
nazionale e regionale - per gli alunni da 0 a 16 anni
è necessaria l'autocertificazione obbligatoria dei ge-

nitori attestante le vaccinazioni. I relativi certificati
verranno richiesti dai dirigenti scolastici alle fami-
glie, prima dell'inizio delle lezioni. Passiamo alle
scuole dei territori di Marsala e Petrosino. Qui, in
particolare, il sindaco Gaspare Giacalone ha rivolto
un saluto agli studenti che si apprestano ad entrare a
scuola, sia in tutti i plessi dell'Istituto "Gesualdo No-
sengo", guidato anche quest'anno dal preside Giu-
seppe Inglese, sia alla sede distaccata dell'Istituto
Geometri "D'Altavilla-Accardi" di Mazara del Vallo,
guidato da Grazia Maria Lisma. Queste le parole di
Giacalone: "Ci siete rimasti solo voi! Solo voi siete
ormai la speranza di un futuro migliore per questa
terra, per la nostra Italia. Noi, adulti, abbiamo sba-
gliato tante cose. E continuiamo a sbagliare. Cre-

diamo di sapere tutto, invece siamo dei perfetti igno-
ranti. Eppure abbiamo studiato, siamo istruiti. Sap-
piamo scrivere, leggere e fare calcoli. Ma oggi il
nostro sapere e, quel che è più grave, perfino le no-
stre scelte importanti si fondano su notizie che ap-
prendiamo solo dai social network e da internet. Non
leggiamo più libri e nemmeno i giornali. Raramente
viaggiamo, quando lo facciamo ci limitiamo a vivere
luoghi ed emozioni brevi quanto il tempo di un sel-
fie... Ci siete rimasti solo voi, perciò, ad avere ancora
la possibilità di sfuggire da questo mondo fatto di ap-
parenze e di cambiare tutto ciò. Ne avrete occasione
proprio tra i banchi di scuola. Leggete, leggete tanto.
Non fermatevi mai nel fare domande ai vostri inse-
gnanti.  [ ... ]                            ...continua in seconda

Genco preside alla "Mazzini"; a Ranna la reggente della "Sturzo". Si pensa già a future sedi scolastiche

Al via il nuovo anno scolastico, pochi cambi e nuove disposizioni

POLITICA

S
ettimana di fuoco per il Consiglio comunale di
Marsala, che torna a riunirsi oggi per la sessione
di lavori dedicata al Bilancio di Previsione 2018

e agli atti propedeutici, tra cui il Piano Triennale delle
Opere Pubbliche, già illustrato in aula dall’assessore
Salvatore Accardi. Si comincia questo pomeriggio alle
16.30, secondo un fitto calendario di lavori (che pro-
seguiranno giovedì 13, lunedì 17 e mercoledì 19) pre-
disposto dal presidente Enzo Sturiano. Va ricordato che
nei giorni scorsi l’assessorato enti locali della Regione
Siciliana ha nominato i commissari straordinari che nel
caso in cui perdurassero i ritardi dei Comuni nell’ap-
provazione dei Bilanci comunali, si sostituirebbero ai
Consiglio comunali, procedendo in autonomia ad esi-
tare l’atto di pianificazione finanziaria. Marsala è tra
le otto città inadempienti della provincia (come Custo-
naci, Valderice, Vita, San Vito Lo Capo, Buseto Paliz-
zolo, Salaparuta e Campobello di Mazara). Qualora
l’assemblea di Sala delle Lapidi non riuscisse ad ap-
provare il Bilancio, toccherebbe al commissario Car-
melo Messina completare l’iter, con le conseguenti
sanzioni da applicare al Comune di Marsala, tra cui la
decadenza del massimo consesso civico. Proprio dal
dibattito sul Piano Triennale, verosimilmente, ripren-

deranno i lavori e i confronti tra gli inquilini di Sala
delle Lapidi, chiamati a pronunciarsi anche sull’emen-
damento presentato dall’amministrazione, che attra-
verso una serie di tagli rispetto allo schema
originariamente predisposto ad aprile ha reperito pro-
prio dal Piano Triennale gran parte dei fondi necessari
a coprire il debito fuori bilancio legato alla vicenda del-
l’area artigianale di Amabilina. In quest’ottica, i con-
siglieri del gruppo “Cittadini non Sudditi” Letizia
Arcara e Oreste Alagna hanno presentato una nota con-
giunta di denuncia dello stato di degrado in cui si tro-
vano i quartieri popolari. “La pesante incidenza delle

famiglie con potenziale disagio economico e quella dei
giovani fuori dal mercato del lavoro e della scuola, la
costante vulnerabilità sociale sono alcuni indicatori che
disegnano uno scenario delle periferie dove il rischio
devianza è sempre dietro l’angolo – scrivono Arcara e
Alagna -. E’ scoraggiante che la politica di accorga
delle esigenze dei quartieri popolari e delle periferie
solo in campagna elettorale, ignorando il desiderio di
partecipazione, di riscatto e di affermazione della di-
gnità degli abitanti delle periferie e dei quartieri e del
loro bisogno di sentirsi in comunità. Preso atto che dal-
l’emendamento tecnico dell’amministrazione comu-
nale le risorse destinate a riqualificazione, arredo
urbano e manutenzione straordinaria delle periferie del
nostro territorio sono state ridotte per ottemperare al
pagamento di un debito fuori bilancio, i sottoscritti
consiglieri comunali invitano l’amministrazione comu-
nale a rivolgere particolare attenzione alla periferia
dove emarginazione, degrado e disoccupazione minano
i livelli di sicurezza dei residenti.  Inoltre i sottoscritti
fanno presente che è loro intendimento redigere un
emendamento che impingui le risorse da impegnare per
le periferie e la manutenzione ordinaria degli impianti
di illuminazione”. [ vincenzo figlioli ]

Letizia Arcara e Oreste Alagna annunciano emendamento su periferie e illuminazione pubblica

Bilancio o Commissariamento: Consiglio alla resa dei conti
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D
iversi cittadini e negozianti,
ieri mattina, hanno manife-
stato forti malcontenti po-

nendo all'attenzione della nostra
redazione, un fatto increscioso. Ieri
ha preso il via l'anno scolastico, al-
cuni studenti sono rientrati a scuola
dopo le vacanze estive e, al termine
delle ancora poche ore di lezione,
hanno "invaso" Porta Mazara, se-
dendo nei gradini dell'aiuola al

centro di Piazza Matteotti. Tra un
panino ed una coca cola, i tanti gio-
vani hanno ignorato i cestini che si
trovano nell'area per gettare i pro-
pri rifiuti ed invece hanno preferito
lasciare cartacce e lattine per terra,
sporcando tutto. "L'educazione non
sanno più cosa sia", dice qualcuno.
Allora cogliamo l'occasione per
chiedere all'Amministrazione Di
Girolamo, molto attenta alla que-

stione rifiuti e ambiente, di svol-
gere degli incontri nelle scuole
mettendo "alla prova" gli studenti
con giornate di volontariato "sul
campo". Col sacrificio, forse, im-
pareranno cosa significa prendersi
cura della propria Città come fosse
casa propria. Ma un pò di atten-
zione anche da parte dei genitori,
dei docenti e del personale scola-
stico non guasta.   [ c. m. ]

Cartacce e lattine sporcano la piazza Matteotti

CONTINUA DALLA PRIMA “Al via il nuovo anno scolastico, pochi cambi e nuove disposizioni”

[ ... ] Siate curiosi, siate affamati di sapere e di dettagli. Poi, quando uscite
dalle aule, guardatevi attorno e cercate di vivere emozioni vere. Crescerete
così e solo così diventerete donne e uomini forti. Auguro a tutti gli studenti,
ai genitori, agli insegnanti, al personale non docente, ai dirigenti scolastici
un anno scolastico ricco di sapere. Quello vero e genuino, quello che darà
a voi e a tutti noi un futuro migliore". A Marsala invece, pochi stravolgi-
menti alla guida degli istituti superiori e comprensivi. Al Commerciale
resta la dirigente scolastica Sara Ester Garamella; l'Istituto Superiore "Gio-
vanni XXIII-Cosentino" - che ricomprende Liceo Classico, Industriale e
Professionale - rimane a guida Antonella Coppola, mentre al Liceo "Pa-
scasino" la preside Anna Maria Angileri annuncia la nascita del Liceo qua-
driennale altamente innovativo e sperimentale. Tornano in classe anche
gli studenti del Liceo Scientifico "Pietro Ruggieri" guidato da Fiorella Flo-
rio; all'Istituto Agrario e Alberghiero "Abele Damiani" confermato Do-
menico Pocorobba, che dirige anche la succursale di Strasatti. Per quanto
riguarda gli istituti comprensivi, alla "Stefano Pellegrino" di contrada Pao-

lini rientra al suo ufficio la preside Nicoletta Drago, e la "Mario Nuccio"
continuerà il suo percorso scolastico con Mariella Parrinello che andrà a
dirigere anche l'Istituto per Sordomuti. Nessuna novità ai vertici dell'Isti-
tuto "Garibaldi-Pipitone" diretto da Francesca Pantaleo e al Comprensivo
"De Gasperi" diretto da Anna Maria Alagna. La vicenda del Comprensivo
"Giovanni Paolo II" di Ranna - che ha portato non poche polemiche sul
dimensionamento e il mancato raggiungimento del numero necessario -
si risolve con il passaggio della dirigenza da De Gregorio alla reggente
Maria Alda Restivo, che guiderà anche l'Istituto Comprensivo "Luigi
Sturzo" come già fatto negli anni precedenti. Il VI Circolo "Sirtori" resta
nelle "mani" di Katia Tumbarello così come il Circolo "Strasatti Nuovo"
alla preside Agata Alagna. Il II Circolo "Cavour" è coperto anche que-
st'anno dalla reggenza di Antonella Coppola, visto che la dirigente Eleo-
nora Lo Curto in quanto deputato regionale, ha chiesto la collocazione in
aspettativa. La vera novità del nuovo anno scolastico infine, riguarda la
Scuola Media "Mazzini". Al posto di Franca Donata Pellegrino andata in

pensione, è arrivata Rosanna Genco. Un'altra interessante vicenda da se-
guire è quella relativa alle sedi di proprietà dell'ex Provincia di Trapani. Il
Libero Consorzio nei mesi scorsi aveva fatto sapere che, per motivi eco-
nomici, avrebbe dovuto risparmiare sull'affitto dei locali. Per questo si at-
tende a breve una qualche decisione in merito alla sede del "Pascasino" di
via Vaccari. Storia chiusa, pare, per l'ITC: il Tribunale, quando verrà tra-
sferito nella nuova sede di via del Fante, non ospiterà più i "ragionieri"
che invece, tra qualche anno, alloggeranno alla vecchia "Lombardo Ra-
dice" di Sappusi il cuo progetto ha ottenuto un finanziamento notevole.
Un finanziamento anche per l'ex Cosentino di via Istria che potrà ospitare
l'Industriale che da qualche anno ha trovato un posto ai Salesiani. Prossi-
mamente al via i lavori al prospetto del Liceo Scientifico di Marsala e al
Convitto dell'Agrario. Al "Ruggieri" però, bisogna capire se è necessario
trasferire le classi quando cominceranno i lavori. In questo caso bisogna
trovare al più presto delle soluzioni alternative. [ claudia marchetti ]

ENTI

I
l marsalese Giuseppe Pace è stato designato alla presi-
denza di Unioncamere Sicilia. L’elezione da parte del
consiglio dell’associazione, che riunisce tutte le Camere

di Commercio dell’isola, è avvenuta ieri mattina, all'unani-
mità e con scrutinio segreto. A proporre il nominativo di
Pino Pace è stato il presidente della Camera di Commercio
di Palermo, Alessandro Albanese, che nel suo intervento ne

ha sottolineato l'esperienza maturata nel tempo. Imprendi-
tore nel settore commerciale, Pace è infatti da 17 anni pre-
sidente della Camera di Commercio di Trapani. Già in
passato (nel 2010) aveva ricoperto il ruolo di vertice di
Unioncamere Sicilia. Vicepresidente vicario di Pace sarà Ivo
Bladina, a sua volta alla guida della Camera di Commercio
di Messina.

Il marsalese è stato eletto all’unanimità. Guida la CCIAA di Trapani dal 2001

Pino Pace presidente di Unioncamere Sicilia

SANITÀ

Q
uello dei vaccini, come stiamo raccon-
tando in questi giorni, continua ad essere
un argomento centrale nel dibattito poli-

tico, con conseguenze e riflessi un po’ in tutte
le comunità. In particolare, la linea ondivaga del
governo nazionale, gli orientamenti diversi della
Regione Siciliana e l’imminenza della riapertura
delle scuole, stanno alimentando una certa con-
fusione tra i cittadini. A riguardo, il direttore del
servizio Sanità pubblica, Epidemiologia e Medi-
cina preventiva dell’ASP Gaspare Canzoneri, in
riferimento al calendario vaccinale
pediatrico, comunica che a distanza di un anno,

i certificati rilasciati lo scorso anno per la fascia
di età da 0 a 6 anni, non possono più essere uti-
lizzati per il corrente anno scolastico
2018/2019. Infatti tale certificato, secondo l’im-
postazione prevista dal ministero della Salute,
non prevedeva la scadenza della validità e non
è quindi possibile evincere se il bambino è an-
cora o meno in regola con le vaccinazioni pre-
viste dall’apposito calendario. Per questo per la
fascia d’età da 0 a 6 anni si deve richiedere un
nuovo certificato, che avrà indicata la validità
fino alla prima scadenza del calendario vacci-
nale di ciascun soggetto. Si sottolinea inoltre

che secondo la circolare dell’assessorato regio-
nale alla Salute del 5 settembre scorso , “la fre-
quenza della scuola dell’infanzia resta
subordinata alla presentazione della certifica-
zione attestante la corretta vaccinazione in con-
formità al Calendario vaccinale emanato dalla
Regione Siciliana”. Per provvedere all’ulteriore
mole di attività, sia vaccinale che burocratica
per il rilascio delle certificazioni, l’Asp ha pre-
visto un potenziamento straordinario del perso-
nale attraverso le prestazioni aggiuntive ed è in
via di elaborazione un piano attuativo per l’in-
cremento di ulteriori unità in servizio.

Gaspare Canzoneri:  “Frequenza alla scuola dell’infanzia subordinata alla certificazione”

Vaccini pediatrici, le precisazioni dell’Asp di Trapani

MARSALA

N
ell'ultima seduta del consiglio comunale di Marsala, il consigliere Angelo Di Girolamo è
intervenuto chiedendo all'amministrazione comunale, rappresentata in aula dell'assessore
ai Lavori Pubblici Salvatore Accardi, notizie su di una presunta sistemazione di aiuole e

sostituzione di lampade in sedi di proprietà privata da parte di operai del comune. Nel corso della
sua replica l'assessore Accardi si era detto non non essere a conoscenza dell'episodio e che co-
munque avrebbe “indagato” per capire bene l'accaduto. Dopo alcuni giorni giunge la replica del
sindaco. “Né io – afferma Alberto Di Girolamo -, né tanto meno gli assessori hanno dato mai dato
disposizione agli operai del verde pubblico o agli elettricisti del comune di sistemare aiuole o di
sostituire lampade in zone private. L’intervento di pulitura e la sostituzione di alcune lampade cui
il consigliere comunale Angelo Di Girolamo si è riferito durante i lavori consiliari dello scorso
giovedì, è stato attuato nella piazza antistante il sagrato della Chiesa di Terrenove-Bambina e non
certamente in una piazzetta privata. Come è ormai noto a tutti nella prima decade di settembre è
consuetudine che si svolga la Festa liturgica di Maria Santissima Bambina, uno degli eventi reli-
giosi ma anche ricreativi più attesi dalla popolazione del versante sud della Città. La piazza, pe-
raltro, in occasione della festa stessa viene frequenta da migliaia e migliaia di persone”.  

Il sindaco Alberto Di Girolamo replica ad un intervento del consigliere Angelo Di Girolamo

“Nessun lavoro in aree private da parte del Comune”
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Ad un uomo che ha

amato la vita con

grande energia,

dedito alle sue tante

passioni, soprattutto

al grande amore per la

sua famiglia, per sua

moglie Stella, con

un’immensa dedizione

alle sue splendide figlie

Sonia e Ilenia.

Tommaso Attilia

NECROLOGIO

14/10/1960 - 07/09/2018

L'
attore Michele Li Volsi, che nel territorio marsa-
lese ha girato diversi cortometraggi, ha ottenuto
diversi riconoscimenti. Per il corto "God's For-

giveness", già premiato al Festival di Cinisi 2017 catego-
ria miglior attore, Li Volsi ha ricevuto, assieme a Claudia
Gallo, il Premio come Miglior Sceneggiatura al Cefalù
Film Festival, sfidando altri 1500 circa corti. Il lavoro, che
tratta argomenti quali il bullismo, la povertà, la violenza
sulle donne, è stato girato tra Erice e Marsala ed il pros-
simo anno sarà in gara per la sezione corti al David di Do-
natello. Il 15 settembre, al Festival del Cinema di Marbella,
in Spagna, otterrà il Premio come miglior regia per il me-
diometraggio "Il professore e la ballerina" girato tra Tra-
pani e Marsala. Ma un nuovo lavoro attende Li Volsi,
passato presto dalla tv alla regia: a giugno si sono concluse
le riprese del nuovo corto "Le clochard", che ha visto la
partecipazione degli attori Orio Scaduto, Pino Scaglione,
Grazia Di Maio e tanti bravissimi giovani attori trapanesi
e marsalesi (Rebecca Massaro, Giuseppe D'Amico, Vita
Catanzaro, Angela Arresta, Sara Gerardi, Federica Giaca-
lone, Miriam Marchese, Aurora Giacalone e tanti altri).
Hanno collaborato alla produzione: Nicoletta Guastella,
Giusy Ingarra, Jonny Federico, Giuseppe Abate, Silvana
Piacentino ed Ernesto Scarfeo. L'autore del racconto è
Piero Juvara che ha collaborato con Li Volsi nel precedente
lavoro "Il professore e la ballerina", la sceneggiatura è di
entrambi con Gallo mentre la regia è curata da Li Volsi
con Marcello Randazzo. Assistente alla regia Clara Dai-
done, per una produzione Ciak Italiy cinematografica di
Claudia Gallo; operatori la S.G.T di Trapani.

Michele Li Volsi fa
incetta di Premi

EVENTI /1 

L
a “Sicily Summer School 2.0”, sbarca anche a
Marsala nelle due settimane centrali di settembre.
Il 13-14-15 e il 20-21-22 di settembre, il semina-

rio viene promosso dal Master in “Web communication
e social media” dell’Università di Parma, in collabora-
zione il Comune di Marsala e l’associazione Language
Tree Academy. Tre i corsi di formazione proposti: il
primo prevede Web communication e social media, con-
cetti, pratiche e strumenti di base, motori di ricerca, seo
e web marketing; il secondo foto-video per i social

media, programmi, strumenti, applicazioni, esercitazioni
pratiche, realizzazione foto-video personale/aziendale;
il terzo Social media per il turismo e il food&wine, or-
ganizzare e gestire un blog, strategie e contenuti (scritti
e audio-video, come migliorare le web-audience e pia-
nificare la pubblicità. I corsi sono organizzati a moduli
e possono essere frequentati anche singolarmente e si
terranno presso la sala multimediale del Comune di
Marsala e presso i locali dell’associazione Language
Tree Academy Largo Figlioli (vicino la Scuola Media

Pipitone). L’iniziativa si propone di favorire, con il con-
tributo di una master in web communication e social
media fra i più quotati, il processo di digitalizzazione del
territorio, con particolare riferimento ai settori del turi-
smo e del food&wine. Senza però dimenticare la popo-
lazione più ampia – a partire dai dipendenti della
pubblica amministrazione- e più giovane. I corsi po-
tranno infatti tenersi sia in versione base che avanzata.
Per info sui costi e la frequenza dei corsi: 344.1639584
- 340.3951137.

Dopo il successo a Favignana, dal 13 settembre il corso di formazione su Social Media

A Marsala “Sicily Summer School” su web communication

EVENTI /2

CINEMA

S
i apre mercoledì prossimo a Marsala il Convegno nazionale avente per tema “L'Agronomia nelle nuove Agri-
culturae (Biologica, Conservativa, Digitale, di Precisione)”. Giunto alla 47^ edizione, l'importante evento
scientifico - promosso dall'Università degli Studi di Palermo e organizzato dalla Società Italiana di Agronomia

- si svolgerà dal 12 al 14 settembre nel Complesso San Pietro. Qui, alle ore 14:30, la prima giornata di lavori sarà
introdotta dal prof. Carlo Leto (presidente del Comitato organizzatore), cui seguiranno gli interventi istituzionali,
a cominciare da quello del presidente della Regione Siciliana on. Sebastiano Musumeci e dal presidente dell'ARS
on. Gianfranco Miccichè. Per la Città di Marsala, tra gli Enti patrocinanti l'iniziativa culturale, interverrà il sindaco
Alberto Di Girolamo. Sei le sessioni in programma e che si svilupperanno nel corso delle tre giornate in cui rela-
zioneranno docenti e ricercatori, sia italiani che stranieri. Le conclusioni finali sono affidate al prof. Carlo Grignani,
presidente della Società Italiana di Agronomia.

Si terrà dal 12 al 14 settembre al Complesso San Pietro. Approcci innovativi nel campo bio

Per i Corti girati a Marsala

A Marsala convegno su Nuove Agricolture della SIA

CINEMA GOLDEN

Al Cinema Golden di Mar-
sala verrà proiettato "Resta
con me", un film d'azione,
drammatico, sentimentale,
thriller del 2018, diretto da
Baltasar Kormákur, con
Shailene Woodley e Sam
Claflin. Tami Oldham e il
suo fidanzato Richard
Sharp, salpati da Tahiti nel
bel mezzo dell'Oceano Pa-
cifico, un uraganosi abbatte
sulla loro imbarcazione, la-
sciando Tami priva di sensi.
Il film verrà proiettato alle

18.30, 20.30 e 22.30. Unico
spettacolo alle ore 17 il film
Disney "Ritorno al Bosco
dei 100 Acri (Christopher
Robin)" tratto dalle Avven-
ture di Winnie the Pooh con
Ewan McGregor. 

In sala in proiezione "Resta
con me" e Ewan McGregor

INIZIATIVE /1

L'RCU Egadi, Risiko! Club Ufficiale di Marsala, organizza un Ra-
duno del Sud con tanti premi ed aperto a tutti i giocatori di Risiko!
L'iniziativa si terrà presso l'Hotel President di Marsala il 28, 29 e
30 settembre. Per partecipare contattare i numeri: 347.5458102 -
329.2606147 - 329.4317202. 

A Marsala un Raduno Risiko! 

INIZIATIVE /2

Il 26 settembre, alle ore 19, l'Officina Teatrale Tamè presenta
il corso di recitazione anno 2018/2019 al Centro Sociale di
Sappusi in via G. Falcone. Sarà il regista e attore Massimo
Graffeo a tenere i corsi di recitazione. 

Al centro sociale di Sappusi al
via i corsi dell'Officina Tamè 

S
i sono ritrovati in una calda serata estiva gli ex compagni della Scuola
"Pascoli" di Marsala, anno '78/'82. Quasi tutti presenti all'incontro, per
ricordare i tempi trascorsi tra i banchi di scuola, le prime amicizie nate

tra un compito di italiano ed un problema di matematica, amicizie, alcune, che
poi sono durate negli anni. Loro sono: Claudio Cucchiara, Luca Isacco, Ma-
riuccia Balsamo, Giuseppe Cirami, Francesco Di Benedetto, Valeria Cimiotta,
Natale Di Girolamo, Claudia Gagliano, Giuseppe Rizza, Angelo Gerardi, Gi-
sella Grillo, Leonardo La Torre, Gianna Licari, Laura Marano, Vero Monti,
Gianfranco Paladino, Tiziana Palermo, Davide Patti, Giuseppa Rallo, Davide
Rallo, Stefano Rallo, Nicola Ratto, Enza Sparla, Giuseppe Tramati, Cinzia
Tranchida, Sabina Paladino, Giovanni Caly. Nel corso della serata hanno rivi-
sto una vecchia foto, tutti in fila davanti l'ingresso della scuola di via Mergel-
lina insieme alla loro maestra Antonina Sammartano. 

Si ritrovano gli alunni anni '78/'82 della Scuola "Pascoli"
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E’ quasi passata anche questa estate, in un panorama di assoluto de-
grado ambientale, sociale e culturale, mentre l’amministrazione è com-
pletamente lontana dai bisogni reali dei cittadini e
assolutamente  incapace di “pensare” ad un programma di attività mi-
rate alla crescita culturale della città: soltanto qualche voce individuale
e qualche guizzo che ci possano dare speranza arrivano da privati, pre-
sentazioni di libri, musica e notti bianche… forse. Poca cosa certo per
una città come la nostra, ricca di storia, che vanta un illustre passato.
Venerdì 29 Agosto, una chicca, una di quelle che può farci sperare e
nello stesso tempo incoraggia chi, come me, crede nella cultura e nel
suo esclusivo ruolo di assoluta priorità al fine della crescita della so-
cietà, chi, come me, da docente fin dal suo primo ingresso in una classe,
ha operato a tale fine. Simone Lo Buglio, un giovane mio ex alunno
del Liceo Scientifico di Marsala, iscritto al primo anno dell’Istituto Ci-
nematografico Michelangelo Antonioni di Busto Arsizio, ha appassio-
nato, intrattenuto, emozionato e stupito un pubblico numeroso, al
Cinema Golden. Simone si è presentato, ha raccontato le sue espe-
rienze, ha tenuto la scena con disinvoltura ed ha commentato le sue
opere, un soliloquio, “Acqua”, recitato dalla giovane attrice Francesca
Sciacca, ed un cortometraggio, molto belle, a mio avviso; lo ha fatto
come un “consumato” uomo di spettacolo, mostrando nel contempo la
sua emozione, la sensibilità per la cultura e la sua capacità di utilizzare
l’arte come strumento di espressione   e nello stesso tempo di lettura

dell’animo umano. “Amo definirmi un aspirante sceneggiatore sogna-
tore, perché ho un legame molto particolare con la scrittura: scrivere
significa universalizzare e immortalare ogni singola emozione… In-
sieme ai miei compagni di corso ho scelto un cortometraggio, fra tre
scritti da me: "Scacco Matto"… Da quel momento ho iniziato a scrivere
la sceneggiatura, nella mia stanza, da solo… Inizia la produzione, e a
Febbraio del 2018 si gira. Ho la possibilità di stare sul set, e ciò che
vedo è indescrivibile. Ognuno cammina con la mia sceneggiatura in
mano. La nostra è stata una troupe di grandi appassionati sognatori,
composta da venti persone circa… Il montaggio e la post-produzione
continuano per mesi, sino alla prima proiezione cinematografica di
"Scacco Matto", il 29/06/2018 al Cinema Teatro San Giovanni Bosco
di Busto Arsizio (VA). “Ho incontrato Simone per la prima volta nel
settembre del 2014, ultimo banco di una classe terza numerosissima:
serio, educato, timido, silenzioso, ma attento sempre, l’ho visto cre-
scere non solo fisicamente, ma soprattutto nei comportamenti e cultu-
ralmente. In quel suo silenzio ho scoperto la riflessione, un dialogo con
se stesso, il bisogno di scoprire l’infinito dentro l’uomo e l’infinito oltre
l’uomo con i mille segreti e le numerose contraddizioni. Ho sentito il
suo amore per il cinema, tutte le volte che insieme abbiamo analizzato,
dopo la visione in classe, pellicole che spesso utilizzo a supporto ed
arricchimento della letteratura.  Credo di averlo aiutato con la mia pas-
sione per l ‘arte a consolidare ed irrobustire la sua! Ho accompagnato

Simone fino all’ultimo atto del suo percorso liceale, anche se non pre-
sente agli esami di Stato in quanto impegnata come commissario
esterno. Sapevo che Simone aveva intrapreso la sua strada, sapevo, ma
non sarei stata più io a “giudicare “e misurare i suoi elaborati, anzi,
come capita a noi docenti tutti gli anni, si passa quasi dall’altra parte
della cattedra, come ad attendere di avere la valutazione del nostro ope-
rato attraverso i nostri alunni ed insieme a loro. Venerdì ho gioito per
Simone e con Simone, ho assaporato quel successo, tutto suo certo, nel
quale tuttavia ho avvertito forte una certezza, quella di non essermi
sbagliata su di lui, e la consolazione di non aver commesso l’errore im-
perdonabile di spegnere quella fiamma. Simone ha davanti a sé una
strada lunga, non facile, impervia, ma ha talento, determinazione, con-
sapevolezza che la cultura è coscienza dei propri limiti, è essere un
eterno Ulisse, è non considerare mai un porto come un punto di arrivo,
ma cercare sempre nuovi porti. Simone merita per il suo entusiasmo e
per il suo amore verso ciò che sta studiando e l’avvenire che si sta co-
struendo, Simone vincerà, ne sono certa tutte le sfide, anzi, ha già vinto
perché sta facendo di ciò che gli piace il suo lavoro. Spero di essere
sempre lì, davanti alle sue creazioni ad applaudire fragorosamente ed
a gioire intimamente e discretamente di successi che, mi si lasci dire
senza enfasi, sento anche un po’ miei.

Angela Guercio

"Incontro al Cinema" di Simone Lo Buglio. Scrive Angela Guercio...
LETTERE

Dalla B 1 per apportare esperienza alla compagine in vista dei nuovi impegniVOLLEY

S
arà la marsalese Erika
Marino a
capitanare l’Agren Fly

Volley Marsala. L’atleta tren-
tenne porta alla compagine
sportiva un importante valore
aggiunto, dettato dalle prece-
denti esperienze extraregio-
nali dove ha rappresentato
punto di riferimento per le
compagne di squadre. Cre-
sciuta nella tricolore Mar-
sala, ad appena otto anni, la
Marino ha proseguito il suo
percorso sportivo nelle gio-
vanili under 15 raggiungendo
le finali nazionali nel 2002,

classificandosi al quinto
posto. La roccaforte della sua
esperienza sono le numerose
presenze nei campionati di
serie C: a Marsala, Trapani,
Palermo, Castelvetrano e
Roma. La maturità sportiva
di Erika Marino arriva con il
Campionato di B1 a Marsala,
dove ha giocato per due sta-
gioni. “Lo sport è stato il pi-
lastro della mia crescita
personale – dichiara Erika
– la mia devozione a questa
attività mi ha permesso di co-
noscere il mondo sano del
gioco di squadra fino ad es-

sere, con questa nuova sfida,
portatrice dei valori positivi
che la pallavolo possiede”.

FLASH DI CALCIO
MARSALA CALCIO

Debutto interno con sconfitta per il Marsala Calcio. La for-
mazione del presidente Milazzo, dopo aver eliminato la San-
cataldese e l’Acireale, è stata sconfitta 2-1 dal Gela che, al
termine di una bella gara, ha espugnato il “Nino Lombardo
Angotta” staccando il pass per i sedicesimi della Coppa Ita-
lia di Serie D 2018/2019 (mercoledì 10 ottobre 2018 contro
l'Acr Messina in sede da stabilire). Dinnanzi a circa 900
spettatori, i ragazzi di mister Ignazio Chianetta hanno dispu-
tato una buona gara al cospetto di una squadra ben organiz-
zata che ha, comunque, legittimato il passaggio del turno.
Per la cronaca, il vantaggio nisseno è arrivato al 37’ con Si-
cignano, bravo a staccare di testa e a battere Giappone; il
pareggio azzurro porta la firma di   Sekkoum che, ad inizio
ripresa, ha realizzato la sua seconda rete stagionale. Al 77’,
dopo uno straordinario intervento di Giappone su Sowe, dal-
l'angolo successivo il goal dell'1-2 con Federico che ammu-
tolisce la bolgia del “Lombardo Angotta”. Nel finale, sono i
neo-entrati Mazzara e Corsino ad avere le occasioni per por-
tare la sfida ai rigori, senza però riuscirci. Se come dice mi-
ster Zeman senior “il risultato è casuale, la prestazione no”,
per il Marsala si prospetta un buon inizio di campionato. In-
tanto, la società ha comunicato che è stato perfezionato il
trasferimento in uscita del calciatore Angelo Di Maggio.

L'esterno d'attacco palermitano classe '99 è stato ceduto a ti-
tolo temporaneo (prestito annuale) al Città di Sant’Agata. 

SPORT CLUB MARSALA 1912

A far parlare del sodalizio lilybetano che milita in Eccel-
lenza, non è tanto il pareggio per 1-1 ottenuto al debutto in
campionato a Castellammare del Golfo, ma il terremoto in
società. Sollevato dall’incarico il direttore sportivo Bartolo-
meo Licata nel pomeriggio di ieri, dopo l’addio di mister
Massimiliano Mazzara che non si è neanche accomodato in
panchina. Inizio “caldo” per la coppia Vinci- Marino che
dovrà nelle prossime ore individuare il nuovo tecnico, alcuni
indizi porterebbero a Totò Brucculeri, e il nuovo d.s. Per
quanto concerne la gara di domenica, dopo la rete iniziale
di Scuderi, nella ripresa la locale formazione è pervenuta al
pareggio, spegnendo ogni velleità degli azzurri.

[ dario piccolo ]

Erika Marino, capitano
dell'Agren Fly Marsala

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Bilancio di un’estate ] - Alla fine del concerto, tra i presenti era palpabile
la soddisfazione per l’esperienza vissuta, ma soprattutto per la riappropria-
zione di uno spazio molto amato dai marsalesi, ma prigioniero di recinzioni
fisiche e burocratiche che ne hanno compromesso la fruizione. Sarebbe bello
immaginare che la musica e il Decumano Massimo possano diventare inse-
parabili sodali, un po’ come accade con il teatro e Segesta. Peccato solo che,
come già evidenziato, i precedenti non infondano ottimismo… Va detto che
quest’estate ci ha regalato anche altro: la rassegna ‘A scurata e lo straordi-
nario Mobbidicchi di Giacomo Bonagiuso hanno riempito di contenuti arti-
stici un luogo incantevole come le Saline Genna; la riapertura al pubblico,

dopo alcuni anni di inspiegabile oblìo, della Chiesa dell’Itriella con gli eventi
dell’Arci Scirocco e la rassegna Suonidisera; la manifestazione Sappusi Pop
che offerto a uno dei quartieri popolari simbolo del disagio sociale l’oppor-
tunità di continuare nel suo percorso di rinnovamento identitario, avviato
grazie alle molteplici attività avviate intorno al Centro Sociale; la conferma
di eventi come MarSale e il Festival del Tramonto che l’amministrazione do-
vrebbe sostenere con maggiore convinzione. Nel complesso, c’è dunque tanto
da cui ripartire e che andrebbe sommato ad altre iniziative che hanno visto
protagonisti quegli artisti marsalesi che ogni anno continuano a scommettere
su nuovi progetti da condividere con i propri concittadini. Dietro di loro, ce

ne sono tanti altri, che magari calcano prestigiosi palcoscenici nazionali e
quando protocollano una propria proposta presso gli uffici comunali vengono
guardati con la stessa sufficienza che si riserverebbe a qualsiasi studente li-
ceale. Marsala è una città potenzialmente esplosiva, traboccante d’arte, cul-
tura e bellezza. Sarebbe delittuoso non ricordarlo a noi stessi e a chi ci
amministra. Così come sarebbe politicamente delittuoso continuare a non
valorizzare questo straordinario mix di luoghi, talenti e progettualità, come
se la cultura fosse solo un pretesto per uscire di casa e non la più grande ri-
sorsa a nostra disposizione per la crescita umana, civile ed economica della
nostra comunità.


